

マイナ保険証 6月17日 いのまた由美 代表質疑より抜粋

健康保険証を今年12月2日に廃止することが閣議決定されたことを受け、宮城県後期高齢者医療広域連合規約の変更の協議に関する件の議案が出され、質疑いたしました。

質問

わが会派では、現行の保険証を廃止してマイナ保険証への一本化を原則とすることは、自治事務である保険制度への介入であることなどを指摘してきました。マイナ保険証によるトラブル事例は全国で日々報告されており、医療機関や薬局などのゴリ押しどもいえるマイナ保険証利用促進によって「マイナ保険証しか使えないくなる」と誤つて解釈する方たちおり、そのため、不本意にマイナ保険証の利用登録をすることになつた方にに対して、誤解を招いたと謝罪文を送った大手薬局もあります。

後期高齢者の方には現行の保険の更新時期に伴う通知等がこれから送られます。いきすぎたマイナ保険証を利用促進の周知によつて、誤解を招かないよう注意する必要があります。マイナバンバークカードやマイナ保険証の利用は任意であるので、持たない方々もさざまな社会サービスを同等に受けられる権利があります。医療を引き継ぎ受けられるか詳細が不明だと不安な思われている方も多いままです。今後、国や医療機関等とも連携のうえ、制度理解が進むよう、丁寧な説明や周知に取り組んでまいります。

本市は、国保の保険者として、現行の保険証が廃止されることで、医療機関や利用者にどのように対応をされますか。

答弁 後期高齢者医療制度加入者のうち、マイナ保険証の保有率は、令和6年4月時点約50.7%、同じく利用率は約6.7%と、決して高いとは言えず、制度に対する不安を払拭しきれない状況にあるものと受け止めています。また、マイナ保険証の導入を始めたとした制度変更への理解不足により誤った対応等につながることのないよう、その内容を正しくご理解いただくことが重要と考えています。今後、国や医療機関等とも連携のうえ、制度理解が進むよう、丁寧な説明や周知に取り組んでまいります。

仮にマイナ保険証が十分ではない場合に想定される事態といたしましては、被保険者が受診時の手続きに戸惑つたり、こうした方々への対応により、医療機関の窓口の事務負担が増加するといった可能性がござります。国の制度改正により、本年12月2日以降、被保険者証は発行されますが、マイナ保険証をお持ちでない方に対しては、資格確認書を交付することにより、従来通り保険診療を受けられることとなります。国民健康保険の保険者として、制度移行にあたり、被保険者の方々に混乱が生じないように、こうしたことの取扱いについて、リーフレットを始め、区役所等の窓口、市政だよりや本市ホームページ等で丁寧に周知するとともに、国に対して円滑な制度の運用を求めてまいります。

8月21日健康福祉委員会で示された 国民健康保険証の被保険者証の廃止に伴う取扱いまとめ

国保加入者へのお知らせスケジュール

R6年8月以降
仙台市ホームページで周知
R6年9月
最後の保険者証の郵送時に、
リーフレット同封

R6年12月（予定）
市政だよりで周知
4.病院再編は、市民、県民の命と健康に大きな影響を及ぼすものです。引き続き強く求めています。

- マイナ保険証を保有していない方
- マイナ保険証の利用登録解除を申請した方
- DV被害者など自己情報の閲覧制限がある方
- 申請をしなくても、R7年8月から1年間有効の「資格認証書」が職権交付され、自宅に届く。「資格認証書」で医療機関等を受診できる。

仙台市議会インターネット議会中継
いのまた由美の過去の質疑の録画を
こちらからご覧になれます。→

秋保長袋太陽光製造工場・メガソーラーへの対応

質問

事業用地と地権者に説明されている場所は、広大な山林と農地を含む自然豊かな場所であり、大変な衝撃と懸念が住民のあいだに広がりました。森林や自然を破壊して事業を行ふことは、再生可能エネルギーの主旨に反してあり、許されることではありません。該当区域以外との接続による発電事業実施の可能性も含めて、情報収集をし、府内連携して対応に努めるべきですが、どのような対応をされているのか、伺います。

答弁 事業者が秋保地区内で説明会を実施して以降、府内関係部署や宮城県・国土との間で、定期的に情報共有を図つてまいりました。また、この間、事業者に対し接触を試みたものの、現時点で具体的な事業計画は示されていないところです。引き続き府内連携のもと、詳細の把握に努めるとともに、事業者から計画の提示があつた場合には、地域の方々からの不安の声も踏まえ、景観や自然環境等への影響に強い懸念をしっかりと伝えてまいります。

質問 大規模開発を伴うメガソーラーは抑制されるべきですが、エネルギーの地産地消や地域経済の循環、分散型エネルギーなどを目指すことの一つとして、太陽光発電の普及促進自体は今後もさらには必要ですか、認識と取組を伺います。

答弁 関係機関と連携しながら、本市太陽光条例を適切に運用するとともに、建築物を活用した太陽光パネルの導入推進など、地域と共生した再生可能エネルギーの普及拡大に取り組んでまいります。

宮城県四病院問題

質問

市と県の第四回協議で、県が示した救急医療のシミユレーションは、医療需要の「将来推計」を反映していない・富谷新病院に搬送されることを想定している地域が多くに見積もられている・救急隊が搬送にあたる緊急救度を反映していないなど、シミユレーションに基づいて「仙台市内への流入抑制効果」があるとするのは、「病床の統廃合ありき」と受け取らざるを得ません。

答弁 これまで4回の県市協議におきましては、再編の影響に関する県の主張には十分な根拠が確認できぬものと受け止めています。救急医療に関しては、県のシミユレーションは前提条件が不十分であり、今後の高齢化に伴う救急需要の増加の見通しや搬送の実態を踏まえた合理的なシミュレーションを行いうよう、県に求めいく必要があります。

その他の政策医療に関しましても多くの課題がある中、とりわけ精神医療について、当事者や関係者の声に真摯に耳を傾けることなく、仮にセンターが富谷市へ移転すれば、多くの患者さんが治療の中断のリスクにさらされるなど、地域の精神医療体制が損なわれる恐れがあると考えます。私としては、様々な懸念や疑問が払拭されないまま、県が再編の基本合意に進むのであれば、反対と言わざるを得ません。

答弁 4病院再編は、市民、県民の命と健康に大きな影響を及ぼすものです。引き続き強く求めています。

仙台市議会議員 いのまた由美 お声をお聞かせください

「立憲民主党仙台」所属。2024年9月まで健康福祉委員会副委員長。9月以降、健康福祉委員会、子育て環境充実調査特別委員会に所属。



ホームページ